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  :الجنائية العدالة وتحقيق الحديثة الجنائى الإثبات وسائل

نموذجا الوراثية البصمة
ً

  
  المحمدى سامح

وسائل العلمية الحديثة فى مجال الإثبѧات الجنѧائى وهѧى البѧصمة تسعى الدراسة الحالية إلى التعرف على واحدة من أهم ال
 لما تمثله ًجالات القانونية والجنائية؛ نظرا، والتى لجأت إليها العديد من الأنظمة الجنائية فى العديد من المDNAالوراثية 

بات الجنائى لمواكبة التطѧور الهائѧل هذه التقنية العلمية من نقلة نوعية فى المجال العلمى وإمكانية الأخذ بها فى مجال الإث
 كما تحاول الدراسة التعرف على القواعد الأساسية فى مجال .م على المستويين المحلى والعالمىفى طرق وآليات الإجرا

  .الإثبات الجنائى بما ينعكس على منظومة العدالة الجنائية التى ترمى إلى إقرار السلم والأمن الاجتماعى

  . البصمة الوراثية- العدالة الجنائية-لإثبات الجنائىا: الكلمات الدالة

  مقدمة

                                                           
  

٢٠٢٢، العدد الثانى، يوليو ٦٥المجلة الجنائية القومية، المجلد   
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  له المنظمة والأسس الجنائى الإثبات ماهية: الأول ورالمح
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أولا
ً

  :الجنائى الإثبات تعريف: 
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ثانيا
ً

  :الجنائى الإثبات أنماط: 
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ثالثا
ً

  :الجنائى الإثبات وقواعد طرق: 
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رابعا
ً

  :القاضى عقيدة تكوين وإشكاليات الجنائى الإثبات: 
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  الجنائى الإثبات فى ودورها الحديثة العلمية الوسائل: الثانى المحور
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أولا
ً

  :الوراثية البصمة ماهية: 
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ثانيا
ً

  :الجنائى الإثبات مجال فى الوراثية للبصمة اللجوء مبررات: 
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ثالثا
ً

  :ىالجنائ الإثبات فى الوراثية البصمة لاستخدام والإجرائية الفنية الضوابط: 
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رابعا
ً

  :الجنائى الإثبات فى الوراثية البصمة لاستخدام المختلفة الآفاق: 
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خامسا
ً

  :الجنائى الإثبات فى ودورها الوراثية بالبصمة المتعلقة الإشكاليات: 
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  وتوصيات خلاصة

DNA



٢١ 
 

DNA



٢٢ 
 

 

 

 

 



٢٣ 
 

 

 

 

 

 



٢٤ 
 

  والمصادر المراجع

 

2- Darren Palmer, Wlliem de Lint, and Derek Dalton (eds.), Crime and Justice: A Guide to 
Criminology, 5th edition, Sydney: Lawbook Co, 2017. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13- Terence Anderson, David Schum and William Twining, Analysis of Evidence, Second 
Edition , Cambridge University Press, 2005, p.1. 

 

 

 

 



٢٥ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30- Daniel O. Larson , Arpad A. Vass , and Marc Wise, Advanced Scientific Methods and 
Procedures in the Forensic Investigation of Clandestine Graves, Journal of Contemporary 
Criminal Justice, Vol. 27, 2011, pp.149-182. 

 

 

 

 DNA

 

 



٢٦ 
 

37- Helena Machado, Rafaela Granja, Forensic Genetics in the Governance of Crime, Springer 
Nature Singapore Pte Ltd, Portugal , 2020, p.1.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

facebook

 

 

 

 

 



٢٧ 
 

Modern Means of Criminal Evidence and the Achievement 
of Criminal Justice: 

Genetic Fingerprint as an Example 

Sameh El Mohamady 

The current study seeks to identify one of the most important modern scientific methods in the field 
of forensic evidence, namely the genetic fingerprint. It has been used by many criminal systems in 
many legal and criminal fields, as this technology represents a qualitative leap in the scientific 
field. There is a possibility of adopting it in the field of criminal evidence to keep pace with the 
tremendous development in methods and mechanisms of criminality at the local and global levels. 
The study also attempts to identify the basic rules in the field of criminal evidence, which are 
reflected in the criminal justice system, which aims to establish peace and social security. 


